

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

PREFIERE PAN CALLAR ANTE REDISTRITACIÓN

Por Candhy Escalante

EL coordinador de la bancada panista en el Congreso local, Guillermo Vega, aclaró que su partido se reservará su opinión respecto a la redistribución que se propone llevar a cabo, luego de asegurar que este proyecto traería consigo un incremento de presupuesto para los organismos electorales. El año pasado el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó un estudio para modificar los distritos uninominales y circunscripciones plurinominales del estado. “Hay que recordar que en las leyes están establecidos el número de electores que están formando esta sección, y que bueno, por el crecimiento mismo de los municipios van acelerándose en términos poblacionales, y me parece que eso es lo que dice el propio Instituto Electoral de Querétaro”, comentó el panista. **El IEQ** destacó que el crecimiento poblacional hace necesario modificar los distritos, con base en los resultados del Censo General de Población y Vivienda 2010. De sustentarse las modificaciones para la redistribución, se aplicarían en el siguiente periodo electoral al definirse cómo se dividirá al estado en distritos uninominales y plurinominales. “Es un asunto técnico de origen y por supuesto que nosotros como partido estaremos muy atentos a través de la representación en los órganos electorales, nosotros en este momento consideramos que se tiene que agotar los procedimientos que marca el propio COFIPE y la propia Ley Electoral que sean a las mesas de trabajo y que se expongan, que se justifiquen en este momento si es que se decide dar paso a este asunto en este momento”, aclaró. Explicó que en el caso del municipio de Querétaro se estaría generando un nuevo distrito, sin embargo, esto debe sustentarse con el crecimiento poblacional. (PA, 8A)

EL PADRÓN DEL PRI QUERETANO ES IRREGULAR: PAN

Por Arlene Patiño / El Economista

El representante del Partido Acción Nacional (PAN), ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Martín Arango, denunció que el padrón del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presenta irregularidades pues no lo ha actualizado. “Digo que no se encuentra actualizado porque si entran a la página pri.org.mx, nos permite seleccionar el estado y el municipio en donde queremos consultar el padrón de militantes, siendo así que en el estado de Querétaro nos despliega un menú de municipios que existen en nuestro estado y se encuentra el municipio de Ezquivel Montes, municipio que no existe”, destacó. Indicó que la página del PRI muestra inconsistencias en cuanto a duplicidad de nombres y falta de personas pertenecientes a este partido. Ante esta situación, el representante blanquiazul exhortó a este partido a cumplir con los parámetros de transparencia y a que publiquen un padrón real. “Adentrándonos aún más, encontramos irregularidades como duplicidad de nombres; por ejemplo, el nombre de Mariano Palacios Alcocer está dos veces en el padrón”, dijo. Explicó así que el PRI no cumple con el artículo 32 de la ley electoral. (EE p.6)
<http://eleconomista.com.mx/estados/2013/02/04/padron-pri-queretano-irregular-pan>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

PIDE PAN ANALIZAR VIABILIDAD DEL V DISTRITO FEDERAL

Por Yoheme Pomares

Por el momento la bancada del PAN en la Legislatura local se mantiene al margen de la propuesta del IFE para crear un quinto Distrito Federal electoral; su líder, Guillermo Vega Guerrero, dijo que esperará el estudio técnico que se realice por parte de especialistas en la materia.

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

“Es un asunto técnico de origen, y por supuesto que nosotros como partido estaremos muy atentos a través de la representación en los órganos electorales, nosotros en este momento consideramos que se tienen que agotar los procedimientos que marca el propio COFIPE y la propia Ley electoral que se hagan las mesas de trabajo y que se expongan, que se justifiquen en este momento si es que se decide dar paso a este asunto en éste momento”, indicó. El legislador del PAN, puntualizó que, en términos generales, la creación de un nuevo Distrito y por ende el que existan más diputados, va directamente proporcional al crecimiento de un municipio, es ahí donde se arrojará la necesidad o no. “En términos específicos, si se demuestra que hay un crecimiento de la población en el caso del municipio de Querétaro es factible que se genere otro Distrito, pero tiene que ver con términos de población”, precisó el diputado local. Vega Guerrero enfatizó que desconoce el costo que tendrá un estudio de este tipo y el impacto económico que lleva consigo a lo largo; sin embargo, es una tarea que debe medirse en cuanto al costo y beneficio. “Sin duda el tener que generar más elecciones para más Distritos por supuesto impactaría en el tema del presupuesto para las elecciones que se estarían llevando a cabo cada tres años y la implementación de consejos distritales que se instalan de manera permanente”, dijo. (C. p.7)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AM: BLINDAN QUERÉTARO POR VISITA DE PEÑA

Por: Liliana Gutiérrez

El gobernador José Calzada Rovirosa indicó que se ha fortalecido la seguridad en la entidad tras la llegada del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y la visita de los gobernadores, durante el evento del 96 aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917 que se llevará a cabo hoy en el Teatro de la República. “Tendremos la visita del señor presidente Enrique Peña Nieto están confirmados prácticamente todos los gobernadores, viene el gabinete legal y el gabinete ampliado... en un recinto histórico que, hace ya muchos años, congregó las voluntades en toda la nación entorno a diseñar el gobierno de país”, indicó. Las medidas cautelares tomadas por las autoridades en materia de seguridad contemplan el cierre parcial del Centro Histórico desde la noche de ayer hasta hoy alrededor de las 14:00 horas. La coordinación de los cuerpos de seguridad del Estado Mayor Presidencial, Ejército Mexicano, Policía Estatal y Policías de cinco municipios, se suman a los operativos de seguridad. Desde el viernes pasado, un camión verde olivo fue atravesado frente al Teatro de la República, pegado al edificio, sobre la banqueta. En la esquina que forman las calles Benito Juárez y Miguel Hidalgo, que luego se convierte en Ángela Peralta, se observaban militares en otros vehículos propios del Ejército Mexicano. Como medida preventiva, a través de un oficio membretado con los logotipos de la Secretaría de Gobierno y la Unidad Estatal de Protección Civil de Querétaro, las autoridades locales pidieron a los franquicitarios de Pemex que venden gasolina, evitar la venta de combustible en recipientes distintos al tanque de los automóviles. (AM principal)

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

PRI

“HE PROMOVIDO INCLUSIÓN Y FORTALEZA AL INTERIOR DEL PRI”

Hoy dijo confiar en los procesos internos

Por Gustavo López

Una vez que fue publicada la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el ex diputado federal, Jesús Rodríguez Hernández, en entrevista para El Corregidor, se mostró contento con esta situación, pues cabe recordar que desde que él estuvo al frente de este instituto político, quienes le sucedieron Hiram Rubio, Braulio Guerra y Jorge García Quiroz, fueron nombrados delegados en funciones de presidente. “He venido señalando la pertinencia de que se tenía que actualizar los órganos de dirección, lo que ahora celebro porque ya se está llevando a cabo; era necesario actualizar los órganos de dirección, como ahora estamos en proceso de la estatal, tendrán que venir las estatales, porque todo eso nos permite ser el partido de la legalidad”. Asimismo, precisó que dentro del PRI lo que él busca es que exista “cohesión” al interior del mismo, esto –dijo- con la finalidad de que el tricolor se vea fortalecido, tanto en infraestructura como en representación. “He sido quien promueve la inclusión y fortalecimiento del partido para cuidar la unidad, es a través de ésta que se abren las posibilidades, y la sociedad es quien nos dio la oportunidad de recuperar Gobierno del Estado y una buena parte en el Municipio y en el Congreso local, esto es con trabajo y con unidad”. De igual forma, el priísta aseguró confiar en el proceso interno que se llevó a cabo para la conformación de los Consejos Políticos de los 18 municipios, para lo cual cada una de las dirigencias fue quien se encargó de revisar, a través de la Comisión de Procesos Internos, el que se cumplieran todos los requisitos. (C. p.7)

DESCARTAN TRAMPOLÍN DE POLÍTICOS PRIÍSTAS

Por Norma Ayala

El presidente del Comité Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge García Quiroz, descartó que la designación de priístas queretanos, quienes desempeñaban un cargo en el gobierno del estado y ahora ocupan delegaciones federales, forme parte de un trampolín político. Aseguró que se trata de personas con excelente trayectoria y que desempeñarán un buen papel al frente de su nueva responsabilidad. La semana pasada, Manuel Pozo Cabrera, fue designado delegado de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el estado, aun cuando venía desempeñando el cargo de oficial mayor en el gobierno de José Calzada Roviroso. (EUQ, 5A)

LA CARTA MAGNA ES VIGENTE, AFIRMA MARIANO PALACIOS

Por Sergio Venegas Alarcón

A 96 años de la promulgación de nuestra Carta Magna, el doctor en Derecho Mariano Palacios Alcocer defiende su vigencia y rechaza definitivamente la discusión de una nueva Constitución, aunque admite la necesidad de revisarla para ponerla a tiempo en los aspectos que deberá prever para el siglo XXI y la urgencia, eso sí, de elaborar las leyes secundarias para complementar las reformas en los temas de derechos humanos, la reforma penal pendiente con los juicios orales y los procesos adversariales, además de la reforma penal en materia de amparo. Entrevistado por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el ex gobernador del estado, ex rector de la UAQ, ex director de la Facultad de Derecho, ex diputado local y federal, ex senador de la República, ex secretario federal del Trabajo y ex presidente nacional del PRI, alaba el enriquecimiento de la Constitución por las nuevas generaciones y la incorporación de sus principios a la nueva dogmática y a la nueva orgánica constitucional.

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

Y es que, explica el hoy catedrático e investigador de la UNAM, los constituyentes de 1917 no previeron una gran cantidad de hipótesis que con el transcurso del siglo XX fueron enriqueciendo el texto constitucional. Suponer que una generación tiene la sabiduría para poder prever el futuro de su pueblo at eternam haría que hubiera constituciones inflexibles. (PA, 13A)

NUESTRA CONSTITUCIÓN NO HA ENVEJECIDO: EBG

Por Carolina Sánchez

El ex gobernador y senador priísta, Enrique Burgos García, sostuvo que la Constitución Política de México tiene plena vigencia y validez a casi 100 años de su nacimiento. "Fue una Constitución, que innovadora en 1917, a 96 años, transformadora, de vanguardia en el mundo, la primera que incorpora derechos sociales, homogeneizados y equilibrados con derechos individuales, pero previó su reformabilidad, la propia Constitución establece la capacidad de la propia Constitución para adaptarse a los tiempos nuevos; por lo tanto, cuando alguien dice que la Constitución ha envejecido, yo les diría que no, que la Constitución sigue siendo una Constitución innovadora". En entrevista, el legislador destacó la importancia de la adecuación de la Constitución, pues así permanece actualizada con el mundo y con la sociedad misma. (PA, 13A)

PT

REPRUEBA PT ASISTENCIA DE EPN AL ESTADO

Por Ernestina Hernández

Alicia Colchado Ariza, comisionada política del Partido del Trabajo (PT), anunció que ese instituto reprueba la vista del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, a la entidad. En conferencia de prensa, Colchado Ariza dijo que Peña Nieto no tiene nada que hacer en Querétaro, lugar histórico en el que fue firmada la Constitución de 1917. "Es una burla que el primero que incumple (la Carta Magna) sea quien viene a conmemorar su promulgación". Destacó que habrá movilizaciones por parte de jóvenes y sindicalizados y las manifestaciones girarán en torno a la libertad de expresión "para exigir a Enrique Peña Nieto que detenga la privatización de Petroleos Mexicanos (Pemex)" y que dé marcha atrás a las reformas estructurales que propone. (EUQ, 4A)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UNIDAD NACIONAL: PEPE

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Unidad Nacional será el "gran mensaje" este 5 de Febrero, afirmó el gobernador del Estado, José Calzada Roviroa, quien confirmó la presencia para este evento del Presidente Enrique Peña Nieto, de todos los gobernadores, diputados, senadores y la clase política nacional y local; así como empresarios e integrantes del gabinete presidencial. "México ha vivido momentos difíciles y vive momentos complejos y todo ello tiene que hacernos valorar lo que tenemos, motivar hacia dónde queremos ir, tenemos que ir juntos, no hay otra forma más, que todos estemos y vayamos en la misma dirección para sacar adelante a nación, yo creo que ese es el gran mensaje del 5 de Febrero, el gran mensaje del Teatro de la República, el gran mensaje de los Constituyentes que está ahí en los techos, en las maderas, en los pisos del Teatro de la República, en las paredes", asentó el mandatario.

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

Esta unidad nacional, dijo, debe ser coincidente con respecto a los grandes problemas nacionales; pero también con las grandes soluciones nacionales "este es un momento muy importante en el país, en el cual se ponen sobre la mesa muchas alternativas que se han venido discutiendo, algunas de ellas se integran en el pacto que se firmó hace ya un par de meses, precisamente para que le demos a México un impulso superior para salir adelante". Reiteró que la presencia de todos los gobernadores y de las personalidades que nos visitarán "tienen ese significado, en un recinto histórico que es el Teatro de la República que hace ya casi 100 años congregó las voluntades prácticamente de toda la Nación en torno a diseñar el modelo de país en el cual queríamos vivir y también en ese momento se discutieron las herramientas mediante las cuales daríamos un impulso a un México moderno". Sobre el operativo de seguridad que se montó desde el pasado fin de semana, Calzada Roviroso dijo que se trabaja en coordinación con el Estado Mayor Presidencial, con el Ejército y todas las corporaciones policíacas; aunque aclaró la seguridad de momento y de los espacios cercanos al Teatro de la República, incluyendo el inmueble, "corren por cuenta del Estado Mayor Presidencial, nosotros somos coadyuvantes en ese espacio, y en los demás sí es tarea de nosotros". También habló el mandatario sobre las manifestaciones que ya anunciaron algunos grupos como la Unión Campesina Democrática (UCD) y mostró su respeto a las mismas, al tiempo que exhortó al diálogo y a encontrar soluciones a las demandas "hay algunas que no están en las manos de Gobierno del Estado resolverlas; pero siempre seremos coadyuvantes y respetuosos ante estas expresiones", finalizó. (DQ principal)

N: UNIDAD, RUMBO DE HOY

ENCABEZA EPN ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN

Por Luis del Toro

Gobernadores, Secretarios de estado y líderes de diversos sectores estarán presentes en el XCVI aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, ceremonia que encabezará el presidente Enrique Peña Nieto en el Teatro de la República, en la que el mensaje central será la unidad nacional y el exhorto a la coincidencia de todos los sectores en torno a los grandes problemas nacionales y sus soluciones viables, afirmó el gobernador José Calzada Roviroso. (N p.1)

AM: BLINDAN QUERÉTARO POR VISITA DE PEÑA

Por: Liliana Gutiérrez

El gobernador José Calzada Roviroso indicó que se ha fortalecido la seguridad en la entidad tras la llegada del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y la visita de los gobernadores, durante el evento del 96 aniversario de la Promulgación de la Constitución de 1917 que se llevará a cabo hoy en el Teatro de la República. "Tendremos la visita del señor presidente Enrique Peña Nieto están confirmados prácticamente todos los gobernadores, viene el gabinete legal y el gabinete ampliado... en un recinto histórico que, hace ya muchos años, congregó las voluntades en toda la nación entorno a diseñar el gobierno de país", indicó. Las medidas cautelares tomadas por las autoridades en materia de seguridad contemplan el cierre parcial del Centro Histórico desde la noche de ayer hasta hoy alrededor de las 14:00 horas. La coordinación de los cuerpos de seguridad del Estado Mayor Presidencial, Ejército Mexicano, Policía Estatal y Policías de cinco municipios, se suman a los operativos de seguridad. Desde el viernes pasado, un camión verde olivo fue atravesado frente al Teatro de la República, pegado al edificio, sobre la banqueta. En la esquina que forman las calles Benito Juárez y Miguel Hidalgo, que luego se convierte en Ángela Peralta, se observaban militares en otros vehículos propios del Ejército Mexicano. Como medida preventiva, a través de un oficio membretado con los logotipos de la Secretaría de Gobierno y la Unidad Estatal de Protección Civil de Querétaro, las autoridades locales pidieron a los franquiciatarios de Pemex que venden gasolina, evitar la venta de combustible en recipientes distintos al tanque de los automóviles. (AM principal)

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

C: AHORCA UCD A LA CAPITAL

Preparan una manifestación para hoy, durante la celebración del aniversario de la Constitución Mexicana

Por Jorge Vázquez

Alrededor de cinco mil militantes de la Unión Demócrata Campesina (UCD) arribaron al estado de Querétaro para manifestarse durante la visita que realiza el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, para conmemorar el 96 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de México. A partir de las 15:00 horas comenzaron a llegar camiones y camionetas que transportaban a los más de 5 mil campesinos, quienes buscan un acercamiento con el mandatario federal para entregarle el pliego petitorio, en el que exigen la regulación de vehículos de procedencia extranjera y apoyo para el campo, expresó Marco Antonio Hernández, coordinador de la UCD en Michoacán. “Ahorita estamos esperando alguna reunión con Gobierno Federal, y tomar medidas de qué vamos a hacer para el evento que se realiza con el Presidente de la República”. Expresó que se han superado las perspectivas con la presencia de más integrantes de la Unión, de los que se tenían contemplados. “Se calcula que son como 5 mil miembros, pero están llegando más de lo esperado; vienen de todas las partes de la República, desde Tamaulipas, Aguascalientes, Querétaro, Guanajuato, Michoacán. Mil, dos mil gentes, entonces hablamos de unas 5 mil personas, pero a lo mejor vamos a hacer más”, indicó. Asimismo, comentó que de no llegar a un arreglo con Gobierno Federal, se realizará la manifestación pacífica, la cual saldrá de la Plaza de Toros Santa María. “Todo depende de las negociaciones, ver la regularización de unidades, la cancelación de multas a campesinos, que los están multando con 30 o 50 mil pesos”. (C. p.1)

PA: ENCABEZARÁ EPN CUMBRE POLÍTICA

Por Fernando Venegas Ramírez

Querétaro se convertirá hoy en el epicentro de la unidad nacional. Así lo manifestó el gobernador José Calzada a solo unas horas de que el majestuoso Teatro de la República sea ocupado por el Presidente Enrique Peña Nieto, los 32 gobernadores, el Poder Judicial y Legislativo. El primer cuadro de la capital ha sido tomado por elementos del Estado Mayor Presidencial y miembros de las fuerzas estatales. Al respecto, José Calzada señala: “Mañana recibiremos por primera ocasión al Presidente Enrique Peña Nieto. Están confirmados todos los gobernadores. Viene el gabinete legal y el gabinete ampliado”. José Calzada enfatizó que desde la oficina del Presidente Peña Nieto indicaron que se diera pleno acceso a los medios de comunicación locales y nacionales, así como empresarios y funcionarios del estado, “la clase política local y gran parte de la nacional estarán reunidos en el Teatro de la República. Tendremos un gran evento este 5 de febrero”. Para el mandatario estatal la visita del Ejecutivo Federal, enmarcada en el 5 de Febrero y con la República presente, es sinónimo de unidad nacional y la coincidencia respecto a los grandes problemas nacionales, sin dejar a un lado las virtudes y las soluciones. “Creo que es un momento fundacional de nuestro país. Un momento en el cual se ponen sobre la mesa muchas alternativas importantes que se han venido discutiendo. Algunas se enmarcan en el Pacto por México, precisamente para que le demos a México un impulso superior para poder salir adelante. La presencia de todos los gobernadores y los actores políticos y empresariales en un recinto histórico que guarda las voluntades de toda la nación entorno a diseñar el país en el que queríamos vivir, y también las herramientas para saltar al México moderno”. (PA, principal)

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

EUQ: DENUNCIA REGIDOR EXTORSIÓN EN SJR

Por Martha Romero

Vendedores de la zona centro de San Juan del Río denunciaron que algunas personas que dicen ser integrantes de células del crimen organizado les exigen el pago de una cuota mensual a cambio de la seguridad de sus negocios. Además, algunos comerciantes explicaron que esos individuos los amenazan con acciones criminales en caso de que no les den el monto que ellos piden. De los casos que se han presentado, se han hecho llegar las quejas a la Comisión de Comercio del municipio, que preside el regidor José Salúm, quien dijo que se logró la detención de los tres presuntos responsables de las amenazas, quienes eran procedentes del Distrito Federal. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

ADVIERTE LEÓN LA NECESIDAD DE UN TRIBUNAL CONSTITUYENTE

Por Candhy Escalante

Hasta noviembre del año pasado la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos había sido reformada en 539 ocasiones, siendo el Artículo 73 el correspondiente al Poder Legislativo, el cual hace referencia a las facultades del Congreso, informó el diputado decano en el Congreso local Marco Antonio León Hernández. “La Constitución reside en la suma de los factores reales del poder de una nación”, parafraseó a Ferdinand Lasalle el diputado local, al momento de señalar que la Constitución es producto de un poder constituyente. “Nuestra Constitución no fue producto de un consenso entre las distintas fuerzas políticas del país, sino del resultado de una revolución armada, y por tanto, de la imposición de reglas del juego político de los vencedores a los perdedores” comentó. (PA, 13A)

PIDE DIPUTADO AMPLIAR MUNICIPIOS PARA CRUZADA CONTRA EL HAMBRE

Por Aimée Pcheco

Las políticas públicas en este 2013 estarán marcadas por los recursos que llegarán a los estados con motivo de la Cruzada contra el Hambre, anticipó el diputado Alejandro Delgado Ozcoy quien señaló que ante la polémica asignación de recursos provenientes de este programa para los municipios de Querétaro y San Juan del Río, las distintas instancias públicas deben apoyar al gobierno estatal para la ampliación del programa. Y es que destacó que mientras San Juan del Río tiene una tasa de 4.8 por ciento de la población en pobreza extrema, el municipio de Amealco cuenta con un índice de 25.4 por ciento de la población en estas condiciones. Esto significa, dijo, que San Juan del Río tiene a 11 mil 500 habitantes en estas condiciones mientras que Amealco cuenta con 18 mil 508 personas en pobreza extrema con un 34.9 por ciento de la población en estas condiciones, lo que en cifras presentan a 10 mil 104 habitantes. (DQ p. 5)

PODER EJECUTIVO

CALZADA ROVIROSA LLAMARÁ A LA UNIDAD

Por Maritza Navarro

El mensaje de unidad será el que rija la ceremonia del Aniversario número 96 de la Promulgación de la Constitución Mexicana, manifestó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, quien agregó que las diferencias entre los actores políticos y grupos sociales deben superarse en torno a un proyecto de nación. El mandatario estatal detalló que la llegada de los invitados a la ceremonia está programada para las 10:00 horas, debido a que el acto oficial, que encabezará el presidente Enrique Peña Nieto se llevará a cabo en el Teatro de la República y dará inicio una hora después de recibir a los asistentes. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

CARTA MAGNA ES VÁLIDA: JCR

Por Carolina Sánchez

Para el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, la Constitución Política de México es válida y vigente, pero ha debido sufrir diversas adecuaciones a los tiempos modernos. “La Constitución de 1971 es el gran marco, o fue el gran marco, parece que sigue siendo el gran marco en el cual se van haciendo modificaciones precisamente para adecuar nuestro tiempo moderno a una circunstancia que se debatió en el pasado, pero que sigue constituyéndose como el gran marco mediante el cual se discuten las cosas que le interesan a la nación”. El mandatario estatal sostuvo que, independientemente de que la Constitución está a discusión de manera permanente para adecuarla, mantiene la unidad nacional. El hecho quedará demostrado hoy 5 de febrero con la congregación de la cúpula política del país en el Teatro de la República con motivo del 96 Aniversario de la Promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. “Tenemos que coincidir en que México necesita unidad, es probable que pensemos distinto, es decir, pensar distinto para llegar al mismo objetivo, ese es uno de los grandes compromisos que se expresarán mañana en el Teatro de la República en un México que ha enfrentado momentos complicados, que de manera cotidiana tiene retos que vencer, requiere del talento de todas las mujeres y de todos los hombres para precisamente sacar adelante a nuestra nación, para mí ese es uno de los grandes mensajes del evento del día de mañana”, sentenció. (PA, 13A)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

DESCARTA LOYOLA CAMBIO EN SU EQUIPO DE TRABAJO

Por Heidy Wagner Laclette

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, descartó que por el momento proyecte realizar cambios en la estructura de su gabinete debido dijo a que todos y cada uno de los que integran su equipo realizan su trabajo satisfactoriamente. “Estoy si no satisfecho, pero de alguna manera veo que el equipo está respondiendo y por supuesto vamos ahora más. El tema es que ya el equipo asentado ya en control de las responsabilidades. Puede comenzar a multiplicar a través de estar ejecutando obra pública, aumentando los servicios”. (DQ p.1)

INFORMACIÓN GENERAL

A EVANGALIZAR LLAMA EL OBISPO QUERETANO

Por Jorge Vargas

SORIANO, COLÓN.-En la apertura del Año Jubilar por el 150 Aniversario de la Diócesis de Querétaro, el Obispo Faustino Armendáriz Jiménez llamó a toda la comunidad católica del estado a emprender en este 2013 una verdadera misión evangelizadora, desde el corazón de las parroquias hasta la comunidad más alejada. “El principal desafío -dijo el prelado en la homilía de una Misa concelebrada- es que la Iglesia lo sea por siempre y que cada parroquia sea una escuela de misioneros”. Ante una multitud de aproximadamente 10 mil personas, congregadas en uno de los costados de la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, Armendáriz Jiménez desde aquí alertó a la feligresía de “no dejarse cautivar por la lógica mundana del poder”, sino ser siempre “discípulos de Cristo”. (PA, 1A)

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

TREN RÁPIDO IMPULSARÁ VIVIENDA

Por Norma Ayala

El proyecto del Tren Rápido México-Querétaro, detonará la construcción de vivienda que beneficiará a los municipios de Querétaro, El Marqués, y San Juan del Río, coincidieron Alfonso García Alcocer, director regional de Casas Geo, y Sergio Reyes, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi). Ambos empresarios por separado destacaron que el crecimiento en la entidad, puede dar como resultado el tener una “ciudad durmiente”, es decir, gente que migre a Querétaro va a mantener sus empleos en la Ciudad de México o viceversa. (EUQ, 1A)

DENUNCIAN A DELEGADOS DE PGR Y PFP

Por Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Fuentes extraoficiales dieron a conocer que hay demandas en contra del actual Coordinador Estatal de la Policía Federal Preventiva, Comisario Cruz Pavel Polanco López ante la Procuraduría General de la República (PGR) y una más en contra del delegado de la propia PGR, Rafael Horacio Buendía Madrigal; pero esta ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos. Y es que aseguraron a DIARIO DE QUERÉTARO, en el caso del comisario, fue demandado por propios trabajadores por delitos cometidos por funcionarios públicos; sin dejar a un lado el maltrato hacia sus subordinados, quienes no tienen ni medio año trabajando en la entidad. En el caso de Rafael Buendía, trabajadores de la PGR lo denunciaron ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos; aunque refirieron que en la dependencia hicieron caso omiso a la demanda; incluso pretenden llevarla hasta la Comisión Nacional.(DQ p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MESA DE SOLUCIONES. Una concienzuda negociación del secretario de Gobierno JORGE LÓPEZ PORTILLO con grupos demandantes comprometió anoche al Estado de Querétaro a ser gestor ante el Gobierno Federal para impulsar programas agropecuarios y regularización de vehículos de procedencia extranjera. Hoy se monta una mesa con la Secretaría de Gobernación para tratar ambos temas. Agua queretana, la más sana. (PA, 1A)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Bienvenido EPN: Sabino. Epicentro. Querétaro ha sido tres veces capital de la República y hoy, sin declaratoria oficial, volverá a serlo, cuando estén reunidos los jefes de los tres poderes de la Unión y todos los gobernadores para celebrar el 96 aniversario de la Constitución, aquí donde nació. Hay mucho interés en escuchar el mensaje de Enrique Peña Nieto luego de la explosión en Pemex que, “haiga sido como haiga sido”, constituye una llamada de alerta para los mexicanos, hartos de la violencia y de la sangre. Será la primera celebración constitucionalista de la era peñista y la primera visita del nuevo Presidente, en tal carácter, al estado gobernado por su amigo José Calzada Rovirosa. No habrá más actividad que esta, la de la conmemoración de nuestra Carta Magna. Ya en las próximas semanas, muy probablemente el día 13 de este mes, regresará el jefe del Ejecutivo Federal para inaugurar la planta de Eurocopter.

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

Por lo pronto, Querétaro está inmerso en el frenesí de la organización y tomado –no es para menos- por todas las corporaciones policíacas y militares, lideradas todas por el Estado Mayor Presidencial, responsable absoluto de la seguridad del también jefe máximo de las Fuerzas Armadas, al que como hemos venido informando se le rendirán Honores plenos. Esto implica que se dispararán 21 cañonazos desde el Jardín Zenea, ceremonial pocas veces visto en Querétaro. Alguna ocasión la artillería se colocó en el río, comentó el secretario Jorge López Portillo, sin precisar mayores datos. Con todo, lo de hoy será histórico y de ello le informará este armero. A detalle. **-LA CARAMBADA- Valor.** Hace unos días comenté en este espacio el oficio enviado por el Juez Interino II Civil, Guillermo Rodríguez, quien pidió a PLAZA DE ARMAS información relacionada con la demanda interpuesta por el diputado federal Marcos Aguilar contra el local Ricardo Carreño. Creo que -como se dice coloquialmente- quieren matar al mensajero cuando los dichos de unos y otros deben ser puestos en contexto y respaldados por datos duros: El diputado Carreño acusó a Marcos Aguilar de haber legislado al vapor la ley para el seguro obligatorio y de que tenía intereses con las aseguradoras. Esto no le pareció a Aguilar y lo demandó. Bueno, pues resulta que Ricardo Carreño culpa en su respuesta ante el juez a los medios de comunicación de malinterpretar sus declaraciones, “que no se le puede dar a una nota periodística la confiabilidad ya que puede ser producto de una interpretación”. Quiero informarle al señor Carreño que las notas aquí publicadas por reporteros no son interpretativas, solamente recogen el punto de vista de quienes opinan y me parece vergonzoso que un legislador tire la piedra y esconda la mano. No se vale. Reproduzco aquí un texto que me hizo llegar Marcos Aguilar sobre este tema y que arroja luces sobre el tamaño de Carreño: “Respetuosamente me permito hacerle algunos comentarios con relación al oficio emitido por el Juez Interino del Juzgado Segundo Civil del Distrito Judicial de Querétaro, mediante el cual se le solicita información respecto a los hechos que dieron origen a la demanda por daño moral que interpuso el Diputado Federal, Marcos Aguilar Vega en contra del Diputado Ricardo Carreño Frausto el pasado 5 de noviembre de 2012. “Cabe destacar que dicha demanda fue interpuesta en virtud de las declaraciones infundadas y falsas, en las cuales el Diputado Carreño Frausto acusó de negociaciones oscuras al Diputado Federal con las aseguradoras, derivado de la polémica surgida a raíz del veto a la Iniciativa de Ley de Seguro de Responsabilidad Civil. “El Diputado Carreño en su contestación presentada ante el juez de la causa y no obstante de contar con los audios de las entrevistas que concedió a los representantes de los medios de comunicación y las notas periodísticas que se publicaron, manifestó que no se le puede dar a una nota periodística la confiabilidad, ya que la misma puede ser producto de la interpretación e investigación personal del autor, así como que su contenido solamente le es imputable al autor de la misma, más no así a quienes se ven involucrados en la noticia. “Asimismo, el Diputado local señaló que las publicaciones en los medios de comunicación no manifiestan íntegramente las declaraciones de cualquier persona, prestándose a una mala interpretación y originando una serie de inconsistencias, lo cual se traduce en una falta de objetividad en lo publicado, dejándolo en la indefensión. “Por este motivo, el Juez determinó la imperiosa necesidad de que a través de un escrito los representantes de los medios de comunicación dieran fe de la información que se manejó en torno al hecho, la veracidad de lo que se publicó o en su caso se transmitió, mismo que fue sin dolo y atendiendo como principio la objetividad y la responsabilidad al realizar su labor periodística.” Está Carreño. **-OÍDO EN EL 1810- Aclaración.** Que la ex presidenta municipal de San Juan del Río, Jacaranda López reconoce un solo jefe y líder: José Calzada Roviroso. Así lo hizo saber a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. La verdad es que la también ex diputada y ahora funcionaria de la Sedea, es una de las militantes del PRI con mayor experiencia. Para cuando venga lo demás. **-¡PREEEEPAREN!- Enrachado.** Octavio García “El Payo” toreará hoy en la México en la corrida tradicional de aniversario, alternando con “El Zotoloco” y Morante de la Puebla. Ayer comió con su novia en El Argentilia, viéndosele muy dueño de sí mismo y seguro de que este año tendrá unas 40 corridas, 10 más que las del 2012. El viernes reaparecerá aquí en su tierra, en Juriquilla, con el rejoneador Pablo Hermoso de Mendoza, además de Alejandro Talavante y la alternativa de Rodolfo Bello.

Síntesis de información local



MARTES 5 DE FEBRERO DE 2013

Y el domingo va a Guadalajara. ¡Suerte! -¡AAAPUNTEN!- **Josefina**. Hoy se cumple un año de la elección de Josefina Vázquez Mota como candidata del PAN a la Presidencia de la República. Muy pocos, destacadamente Diego Fernández de Cevallos, pensaron que la representante del partido en el gobierno lo llevara al tercer lugar. Mucho han cambiado las condiciones políticas de allá para acá, con un panismo en plena recomposición, rumbo a su asamblea nacional y sin un liderazgo cierto. Así es la política. -¡FUEGO!- **Naranja**. A querer o no y a pesar de su pleito con la administración de Movimiento Ciudadano, el diputado Marco Antonio León Hernández continúa representando a ese partido en el Congreso local y tiene un lugar en la Junta de Concertación Política, en donde se acuerda todo o casi todo. Y ahí ni los Aguilera se atreven a cuestionar al tetraleislador. Sabe demasiado. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ

Guillermo Vega aseguró que el tema de incremento de un distrito requerirá mayor presupuesto, pero ante todo debe ser bien analizado

Prefiere PAN callar ante redistribución

El IEQ aprobó modificar los distritos uninominales y circunscripciones plurinominales en el estado, pero el cambio traería consigo un incremento de presupuesto: Vega

CANDHYESCALANTE

El coordinador de la bancada panista en el Congreso local, Guillermo Vega, aclaró que su partido se reservará su opinión respecto a la redistribución que se propone llevar a cabo, luego de asegurar que este proyecto traería consigo un incremento de presupuesto para los organismos electorales.

El año pasado el Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aprobó un estudio para modificar los distritos uninominales y circunscripciones plurinominales del estado.

"Hay que recordar que en las leyes están establecidos el número de electores que están formando esta sección, y que bueno, por el crecimiento mismo de los mu-

nicipios van acelerándose en términos poblacionales, y me parece que eso es lo que dice el propio Instituto Electoral de Querétaro", comentó el panista.

El IEQ destacó que el crecimiento poblacional hace necesario modificar los distritos, con base en los resultados del Censo General de Población y Vivienda 2010.

De sustentarse las modificaciones para la redistribución, se aplicarían en el siguiente periodo electoral al definirse cómo se dividirá al estado en distritos uninominales y circunscripciones plurinominales.

"Es un asunto técnico de origen y por supuesto que nosotros como

partido estaremos muy atentos a través de la representación en los órganos electorales, nosotros en este momento consideramos que se tienen que agotar los procedimientos que marca el propio COFIPE y la propia Ley Electoral que se hagan las mesas de trabajo y que se expongan, que se justifiquen en este momento si es que se decide dar paso a este asunto en este momento", aclaró.

El legislador panista explicó que en el caso del municipio de Querétaro se estaría generando un nuevo distrito, sin embargo, esto debe sustentarse con el crecimiento poblacional.

"Es un debate importante, me

parece que el tema de ir generando mayores ampliaciones de diputados sí choca el espíritu de ahorro que se hace a todos estos temas públicos, entonces yo creo que es un tema técnico, pero tendrá que ver con un tema político", destacó.

Para concluir dijo que el PAN estará al pendiente de cuando se den a conocer las especificaciones y será hasta ese momento cuando mantendrán reservas sobre el tema técnico.

"Sin duda el tener que generar más elecciones para más distritos por supuesto impactaría en el tema del presupuesto para las elecciones que se estarían llevando a cabo cada tres años, y la implementación de conejos distritales que se instalan de manera permanente en cada distrito federal", comentó.

“
Es un asunto técnico de origen y por supuesto que nosotros como partido estaremos muy atentos”

SEMANARIOS

EL ECONOMISTA REVISTAS



Legalidad. Hay inconsistencias en el padrón electoral del PRI: Martín Arango. FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE

El padrón del PRI es irregular: PAN

Arlene Patiño
EL ECONOMISTA

EL REPRESENTANTE del Partido Acción Nacional (PAN), ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Martín Arango, denunció que el padrón del Partido Revolucionario Institucional (PRI) presenta irregularidades pues no lo ha actualizado.

“Digo que no se encuentra actualizado porque si entran a la página pri.org.mx, nos permite seleccionar el estado y el municipio en donde queremos consultar el padrón de militantes, siendo así que en el estado de Querétaro nos despliega un menú de municipios que existen en nuestro estado y se encuentra el municipio de Ezquivel Montes, municipio que no existe”, destacó.

Indicó que la página del PRI muestra inconsistencias en cuanto a duplicidad de nombres y falta de personas pertenecientes a este partido.

Ante esta situación, el representante blanquiazul exhortó a este partido a cumplir con los parámetros de transparencia y a que publiquen un padrón real.

“Adentrándonos aún más, encontramos irregularidades como duplicidad de nombres; por ejemplo, el nombre de Mariano Palacios Alcocer está dos veces en el padrón”, dijo.

Explicó así que el PRI no cumple con el artículo 32 de la ley electoral.